

NUESTRAS INFORMACIONES

dido de una juventud tan aguerrida como la de Bilbao.

En tonos energicos exhorta á los jóvenes republicanos á ser los legionarios de la próxima lucha, demostrando decisión y entusiasmo.

Dicen que los republicanos estamos vencidos—dice—no importa; también esto se debe de los franceses en la pasada guerra, pero así como éstos tuvieron un Joffre que en una batalla como la del Marne dió el triunfo á su país, en el partido republicano, en la próxima contienda, también habrá otro Joffre que será seguramente la Juventud Republicana de Bilbao.

Pronuncia seguidamente breves palabras que no se oyen por las delirantes ovaciones de que fué objeto el orador.

A continuación hizo uso de la palabra el candidato por el distrito de Bilbao la Vieja.

Don Ricardo Aréizaga

Es recibido con una estruendosa ovación.

Nada me satisface más—comienza diciendo—que ver á todos los republicanos bilbaínos fundidos en fuerte abrazo ante la próxima contienda.

Yo que me hallaba alejado de nuestra Agrupación, perteneciendo al partido autónomo, no dudé un solo momento en aceptar mi designación por el distrito de Bilbao la Vieja, porque entendía que éstas eran las horas decisivas para nuestro partido, y que necesitando demostrar que existimos nos teníamos que dejar de renegadas y resquemores personales, para ir hermanados, abrazados fuertemente, componiendo una sola candidatura: "la republicana".

Y así vamos, y aquí tenemos al último soldado de filas dispuesto al sacrificio, á vuestras órdenes, á las de la Junta Municipal, á las de todos los republicanos, que todos juntos, unidos en fuerte lazo, demos el mentis más ruidoso á los que nos apostrofan, á los que creen que no existimos.

Somos republicanos de corazón y como tales lucharemos, moriremos si es preciso en la primera de las batallas que comienza el domingo, para el resurgimiento del partido republicano.

Ovaciones cerradas, con vivas, son seguidas al discurso brioso del señor Aréizaga.

En último lugar se levantó á hablar el concejal republicano, luchador incansable y candidato por el distrito de las Cortes.

Don Nemesio Díaz

Al ponersse en pie el orador se desbarató el entusiasmo y hecho el silencio comenzó el señor Díaz con elocuentes párrafos haciendo la apologia del republicanismo actual, para llegar al convencimiento del pueblo de que al fin y á pesar de las disensiones habidas el triunfo de nuestro ideal es inminente.

Con facil y cálida palabra explica detalladamente cómo se han desarrollado los grandes problemas sociales en el mundo entero, y hace resaltar que entre el conservadurismo de los unos y el radicalismo de los otros, existe un término medio, el único salvador y regenerador, el republicano.

Censura energicamente la obra de los actuales gobiernos, que sólo piensan en sostener la monarquía aún á costa de tener para ello que oprimir y amordazar al pueblo, sacrificándole con grandes cargas insostenibles y mayor cantidad de sangre, que deja en la mayor desolación á millones de familias, únicas que producen y trabajan.

Yo no sé, dice, si estamos bien preparados para la revolución, pero lo que sí sé es que la revolución es necesaria, precisa, inevitable.

Peró como quiera que para hacer la misma se requiere demostrar que estamos capacitados para hacer la obra de Gobierno, por eso vamos á la lucha, y si triunfamos, á las Corporaciones, para de-

mostrar que podemos llevar á cabo la obra administrativa y social que necesitan los pueblos.

Esperamos pues, electores bilbainos, que con vuestros votos nos elegiréis representantes del pueblo, ya que os prometemos que una vez allí laboraremos incesantemente por la obra necesaria, llevándolo á todos de la opresión y la tiranía á que estás sometidos.

El triunfo de nuestra candidatura es el triunfo de todos; el triunfo del pueblo liberal entero. A por el triunfo, pues.

Y entre salvas delirantes por la brillante y elocuente ovación del señor Díaz, terminó el acto, que dejó en el ánimo de todos los concurrentes el triunfo indiscutible en la lucha del domingo.

CANDIDATURA REPUBLICANA

Casa Consistorial: Vicente Álvarez Montero, Serafín Santafé Jaurrieta.

Santiago: Manuel Carabias Salcedo.

Achuri: Tomás Gangotri Arteche, Victoriano Apodaca Arece, Eladio García Brocard.

Bilbao la Vieja: Ricardo Aréizaga Pereira.

San Francisco: Florencio Nieva Barbadillo, Juan Mendoza Monroya.

Cortes: Nemesio Díaz Lasaga.

Estación: Isidro Cantero Arroyuelo, Félix Gutiérrez Reyes.

Gran Vía: Juan López Martínez.

Hospital: Alfredo Riesco Peralta.

CONVOCATORIA

Se convoca á los Candidatos, Apoderados y Jefes de Sección, á una reunión importante que se celebrará en el Casino Republicano hoy sábado, desde las ocho de la noche hasta las diez. No debe dejar nadie de asistir.

La Comisión electoral.

LAS CANDIDATURAS REPUBLICANAS

EN LOS PUEBLOS DE VIZCAYA

Baracaldo. — Por el distrito del Desierto: Simón Beltrán Moreno y Liborio Peña Ruiz.

Por el de San Vicente: Manuel Picaza Moreno y Primitivo Fernández Palencia.

Por el de Retuerto: Eduardo Garay Allende.

Por el de Burcia: Macario Vilda Sanz.

Sestao. — Por el distrito de Casas Consistoriales: don Esteban Martín Serrano.

Por el distrito de Chávarri: don Santiago Garmendia Elceguia.

Por el distrito de Uribnaga: don José Aguilar Menéndez.

Portugalete. — Distrito de Casas Consistoriales: Félix González Cintora y Pablo Pérez.

Distrito de Campo de la Iglesia: Agustín Urbina, Elías Arao y Pablo Pérez.

Bogotá. — Distrito de Uribarri: Prudencio Sever Pérez y Domingo Cortés Cardona.

Hoy sábado, dia 4, á las nueve de la noche, se celebrará un mitin electoral en el Centro Obrero Republicano, Uribarri, 12, en el que, además de los candidatos, tomarán parte otros eradores de la localidad.

¡Republicanos y simpatizantes con nuestra candidatura! Acudid al mitin. Con vuestro esfuerzo sacaréis triunfante la candidatura republicana obrera.

(POR TELEFONO)

Bilbao, 3, 11.30 n.

MITIN DE PROPAGANDA

En el Casino Republicano celebraron esta noche un mitin de propaganda electoral.

El salón estaba rebosante de público y reinó gran entusiasmo.

Presidió el diputado provincial don Vicente Fárras, presidente de la Comisión electoral.

Hablaron: don Julio Mazas, en nombre de la Juventud Republicana; don Carlos Echegües, en nombre del Partido, y don

Nemesio Díaz, representando a los candidatos.

Todos los oradores, que fueron interrumpidos con frecuencia por los aplausos, defendieron al Partido Republicano de los ataques que se le dirigen suponiéndole muerto.

Dijeron también que es menester dar el domingo un funeral a los que tal creen.

Mostraron confiados en el triunfo, y exhortaron a sus correligionarios a intervenir eficazmente en la elección, desde primera hora, para evitar las tropelias que pueden esperarse.

El presidente, en un brillante resumen, ponderó las condiciones de los candidatos, algunos de los cuales aspiran a la reelección.

Hizo ver el señor Fárras la falta que cometió el Partido en anteriores elecciones al designar como candidatos a personas que no pertenecían a la suma de opinión republicana.

Los que ahora representan al Partido son hombres inteligentes, honrados y consecuentes con los ideales, razones que imponen la obligación de votarles.

Candidatura Republicana de Eibar

Primer distrito. — CASA CONSISTORIAL

Don José Zubala.

Don Benjamín Villabellota.

Segundo distrito. — CASA CONSISTORIAL

VIEJA

Don Gregorio Bustinduy.

Don Secundino Zuloaga.

Tercer distrito. — ESCUELAS DE LA ALHONIGA

Don Eulogio Gárate.

Don Angel Arriola.

Secretariado municipal en las Vascongadas

(POR TELEFONO)

Bilbao, 3, 11.30 n.

La Diputación ha celebrado sesión secreta.

Asistieron todos los diputados, excepto el señor Uribarri.

Los reunidos trataron de la R. O. de Gobernación que vulnera el Concierto económico en lo referente al Reglamento de secretarías de Ayuntamiento.

En virtud de dicho Reglamento, á los secretarios se les exigía que conociesen el vascuence.

Se acordó protestar ante el ministro por medio de un telegrama, y enviar otra á las demás Diputaciones vascas, para celebrar en Bilbao una reunión, con objeto de tratar de tal asunto, la semana próxima.

El asesino de Dato

¿No se concede la extradición?

(POR TELEFONO)

Madrid, 4, 0.15

El «Berliner Tageblatt» publica el siguiente sueldo:

«La cuestión de la extradición de los subditos españoles detenidos en esta capital, bajo la inculpación de ser autores o cómplices de la muerte del señor Dato, quedará resuelta estos días por el Gobierno de Prusia.

En la decisión que tome dicho Gobierno sólo podrá influir la cuestión de derecho, no pudiendo, por lo tanto, influir en ella consideración política alguna ni el sentimiento de horror causado por el asesinato.

El tratado de extradición hispano-aleman no prevé la extradición sino para el caso de asesinato del soberano, o sea del rey o presidente de la República, pero

no para el caso del asesinato del presidente del Consejo.

Opinamos, por lo tanto, que si se contesta afirmativamente sobre si se trata o no de un asesinato político, no por eso podrán ser entregados los culpables si se trata de un crimen anarquista, pues el referido tratado hispano-alemán no prevé la extradición para un caso así.

El morito "Manolo"

La marquesa de Rocaverde será su madrina

Hace algunos días dimos cuenta en estas columnas de la llegada a San Sebastián de ese morito de 13 años que los soldados de Sicilia hauizaron provisionalmente con el nombre de Manolo y que, protegido por un bravo muchacho hermanastro, está llamado a ser un excelente "cañero" vasco.

Entonces, para cumplir la promesa que habíamos hecho personalmente al morito de proporcionarle una madrina de alto relieve, nos tomamos la libertad de dirigirnos a la excelentísima señora marquesa de Roca-Verde, rogándola que se dignase actuar como madrina en el bautizo del morito. Conocidos los bondadosos sentimientos y la generosidad sin límites de la benemérita dama, dábamos ya por descontado su consentimiento gustoso.

Ayer recibió nuestro compañero Pisón un afectuoso telegrama de la marquesa de Roca-Verde, que se encuentra pasando unos días en Pau, comunicando que tendrá vivo placer en ser madrina del morito Manolo.

La distinguida dama estará de regreso en San Sebastián el próximo viernes y entonces se ultimarán los detalles para la ceremonia.

Harina lacteada

NESTLE

El mejor alimento para niños, convalecientes y ancianos.

Muestras y folletos gratis á quien lo solicite de la Sociedad NESTLÉ, Gran Vía La-yetana, 41, Barcelona

Grand Hotel Términus Estación St. Lazare (VIII arrond.)

Situación central excepcional. Hotel en comunicación directa con los andenes de la estación. 800 habitaciones con cuartos de baño, agua corriente. Teléfono con la ciudad en cada habitación.

Dirección telegráfica Términus París